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1 TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIóN EXTRAOROINARIA DE CONCEJO
MUNICIPAL DE FECHA 28 DE OICIEMBRE DE 2017.

En la c¡udad de Pedro V¡cente Maldonado, cantón del m¡smo nombre, prov¡ncia de P¡chincha, a los
ve¡nt¡ocho dfas del mes de d¡c¡embre del año dos m¡l d¡ecis¡ete, siendo las d¡ez horas con diez minutos,
se da inic¡o a la presente Sesión Extraord¡naria del Leg¡slat¡vo del Gob¡erno Autónomo Descentralizado
Municlpal del Cantón Pedro Vicente Maldonado, presidida por el lng. Walter Fabrisio Ambuludí
Bustamante, en su cal¡dad de Alcalde; actúa como Secretario General el Ab. Jaime Paul Polo Guerrero;
El Señor Alcalde: da la bienvenida a los presentes y d¡spone que por Secretaria se de lectura a la
convocatoria:
El Secretario General: Por d¡sposición de Ia máx¡ma autor¡dad Ejecutiva del cantón, conforme lo disponen los
Arts. 319 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organrzación Territor¡al Autonomia y Descentralización y elArt.
48 de la Ordenanza de Organizac¡ón y Funcionamiento del Concejo Munic¡pal de Pedro Vicente Maldonado,
me perm¡to convocar a Ses¡ón Extraordinaria de Concejo Mun¡cipal, para el dia Jueves 28 de diciembre del
2017 , a pattir de las 10H00, en la Sala de Ses¡ones de Ia Mun¡cipalidad, con la finalidad de tratar el sigu¡ente

15 Orden del Día:
L6 1.- Constatación del quórum.
L7 2.- lnstalac¡ón de la sesión por parte del Señor Alcalde.
18 3.- Anál¡s¡s y Aprobac¡ón del ped¡do de legal¡zación y escriturac¡ón del lote s¡gnado con el Nro. 18, ubicado en
19 el Centro Poblado del Rec¡nto'San V¡cente de Andoas, en poses¡ón de la señora Dal¡a Esperanza R¡vas
20 Br¡ceño.
2t 4.- Análisis y Aprobación en pr¡mer debate del Proyecto de Ordenanza que Aprueba la Actualización del Plan
22 de Desarrollo y Ordenamiento Territorial del Gob¡erno Autónomo Descentralizado Mun¡cipal del Cantón Pedro
23 Vicente Maldonado.
24 5.- Anális¡s y Aprobación en pr¡mer debate del Proyecto de Ordenanza que Regula la Formación de los
25 Catastros Pred¡ales Urbanos y Rurales, la Determinación, Adm¡n¡strac¡ón y Recaudación del lmpuesto a los
26 Predios Urbanos y Rurales para el B¡en¡o 2018-2019.

6.- Clausura de la Sesión.
El Señor Alcalde: dispone que como pr¡mer punto del orden del dfa se constate el quórum respect¡vo;
El Secretar¡o Gene¡al: Se procede a constatar quórum:
. Concejal Segundo M¡na, presente;
. Vicealcalde Jhoon Correa, presente:
. Conceial Carlos Ga¡bor, presentei
. Concejal Javier Jaramillo, presente;
. Concejal Armando Mena, presente:
. Alcalde Fabris¡o Ambuludf , presente;
Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto, contamos con quórum para ¡nstalar la presente

sesión;
El Señor Alcalde: s¡guiente punto del orden del dfa;

27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39 Secretar¡o Genéral: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalac¡ón de la ses¡ón por pafte del Señor Alcalde.
40 El Señor Alcalde: Señores Concejales conforme lo establece el COOTAD y la Ordenanza que regula el

4L func¡onam¡ento del Concejo Mun¡cipal, se ha convocado a la presente ses¡ón extraord¡nar¡a con la finalidad

42 de tratar los puntos que han s¡do enunc¡ados; esperando que las ¡ntervenc¡ones sean con la altura que

43 nos caracter¡za y con el respecto que merecemos todos; con esas palabras queda instalada la presente

44 sesión, sigu¡ente punto del orden del dta Señor Secretar¡o;
45 Secretar¡o General: TERCER PUNTO.- 3.- Anál,sis y Aprobac¡ón del ped¡do de legal¡zac¡Ón y
46 escrituración del lote s¡gnado con el Nro. 18, ub¡cado en el Centro Poblado del Rec¡nto San V¡cente de

47 Andoas, en posesión de la señora Dal¡a Esperanza R¡vas Br¡ceño
48 El Señor Alcalde: de acuerdo al petitor¡o y obviamente cumpliendo con los requisitos, se ha remitido a la

49 comisión respectiva para que em¡tan el correspondiente ¡nforme y se pueda tratar en el seno del Concejo

50 Municipal; está a considerac¡Ón de Ustedes, t¡enen la palabra,

51 Se concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, qu¡en expresando su saludo a todos los

52 presentes manifiesta: esteiipo de temas ya lo hemos ventdo tratando todo este tiempo, atendiendo lo que

53 áispone la Ordenanza de Legalizac¡ón y Escrituración de los b¡enes Vacantes y Mostrencos; aquf la señora

54 Daiia Esperanza Rivas Briceño, a quien conozco, ha estado en posesiÓn de este lote por muchos años,.§

55 que ella está haciendo es cumpl¡r con los requisitos para obtener la escritura a su nombrei en la com¡slÓA
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1 igual lo hemos cons¡derado, se ha emitido informe favorable; por lo tanto, elevo a moción para que se
apruebe este punto del orden del dla;
El Señor Alcalde: existe una moc¡ón, la moc¡ón tiene respaldo?, el Concejal Jhoon Correa apoya la
moción; señor Secretario proceda con la votación;
El Secretar¡o General: se procede a tomar votación de la moc¡ón formulada por el Concejal Armando
Mena, que cuenta con respaldo de los Concejales Javier Jaram¡llo y Jhoon Correa:
. Concejal Segundo Mina, a favor;
. Vicealcalde Jhoon Correa, a favor;
. Concejal Carlos Gaibor, a favor;
. Concejal Jav¡er Jaramillo, a favor;
. Concejal Armando Mena, a favor;
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor,
Se contabil¡zan seis (6) votos a favor;
RESOLUCIÓN NRO. 145-SG-GADMPVM-20I7. POR UNANIMINDAD.- EL PLENO DEL LEGISLATIVO
MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO: RESUELVE APROBAR EL PEDIDO DE
LEGALIZACIÓN Y ESCRITURACIÓN DEL LOTE SIGNADO CON EL NRO. 18, UBICADO EN EL
CENTRO POBLADO DEL RECINTO SAN VICENTE DE ANDOAS, EN POSESIÓN DE LA SEÑORA
DALIA ESPERANZA RIVAS BRICEÑO.
El Señor Alcalde: sigu¡ente punto del orden del día;
Secretario General: CUARTO PUNTO.- 4.- Anális¡s y Aprobación en pr¡mer debate del Proyecto de
Ordenanza que Aprueba la Actualización del Plan de Desanollo y Ordenamiento Territorial del Gob¡erno
Autónomo Descentralizado Mun¡cipal del Cantón Pedro Vicente Maldonado.
El Señor Alcalde: de acuerdo a lo que establece el COOTAD, es necesario hacer la actualización del Plan
de Desarrollo y Ordenamiento Territor¡al; para el efecto se ha cumpl¡do con el procedimiento que franquea
la Ley; es decir, el Consejo de Plan¡f¡cación a conoc¡do las prior¡dades de desarrollo, ha emit¡do su
conform¡dad; y, luego de esto se ha tratado en la comis¡ón respect¡va; se han real¡zado algunas reuniones
de trabajo con los señores Concejales, donde los técnicos han podido hacer sus explicac¡ones y además
los señores concejales también han podido emitir sus recomendaciones y observaciones; la comis¡ón
correspondiente ha emitido su informe favorable y ha s¡do puesto a consideración del concejo legislativo,
tiene la palabra cualquiera de los señores Concejales;
Se le concede el uso de la palabra al Concejal Jav¡er Jaramillo, quien expresando su saludo a todos
los presentes manifiesta: la Constitución del Ecuador, el Código de Planif¡cación y Finanzas Públicas, el
COOTAD establecen como una obligación de los Gob¡erno Municipales planificar lo que es el
ordenamiento y el desarrollo del cantón, a través de competencias de ordenamiento del terr¡torio con el f¡n
de regular el uso y ocupac¡ón del suelo; como se ha manifestado se han realizado los talleres de trabajo,
pero s¡ mencionar que no ha s¡do con la presenc¡a de todos, creo que en eso si tuv¡era que haber más
involucramiento, ya que este es el instrumento legal y técnico, o la base para que todos los niveles que
conforman nuestra estructura orgánica funcional deberia regirse, para en sí, real¡zar el análisis y que
también nosotros puesto con esto d¡recc¡onar o ejecutar proyectos que conlleven a un desarrollo
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planif¡cado y ordenandoi se ha analizado las diferentes etapas de las que consta el Plan, en si lo que es
el Diagnostico, la Propuesta y el Modelo de Gest¡ón, en la comis¡ón hemos analizado varias cosas que no
son de cambios profundos, sino en s¡ datos que hay que actual¡zar, que hemos revisado y las hemos
corregido en el archivo digital, para luego el técnico saque a limp¡o las observaciones, no los menc¡ono
uno a uno porque son varias páginas, pero en el archivo constan; también en el asunto de las propuestas,
lo que tenlamos era una duda en el componente de asentamientos humanos, donde ya nos establecen el
lÍmite de expansión urbana, que zonas se van a considerar como suelo urbano, preocupación era por el
asunto de las urbanizaciones, entonces si el técnico nos había explicado que en base a lo que dispone el
Art. 18 de la Ley de Ordenamiento Territorial, Gestión y Uso de Suelo, que señala que se considera suelo
urbano a aquel que totalmente o parcialmente esté provisto de ed¡ficaciones y serv¡c¡os básicos, entonces
que en base a esa disposición, se las ¡ba a categorizar como suelo urbano, ya que esto también ha sido
observado por parte de los auditores; ahora pese a que hemos revisado, si quisiéiamos que nos expliquen
bien, nos ind¡quen, ya que en el texto no habla expresamente de las uibanizacionei; tamb¡én en el
diagnostico habfan unas observac¡ones que decfa se va dejar una franja de un kilómetros a cada lado del
eje de la via estatal, proyectada para la implementación de las quintai vacacionales, entonces creo que
esta informac¡Ón no es coherente con lo que está en el limite, no sé si esa ¡nformación irfa, eso tambi
rogaría revisar, para segundo debate ya hemos de hacer llegar el documentos con las observaciones q
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L real¡zamos en el archivo dig¡tal, para que las conozcan y poderlas incorporar en el texto defin¡tivo; con todo2 lo señalado y cons¡ente de que este ¡nstrumento es la base legal y técn¡ca con la cual todos tenemos que
3 trabajar, mocionarÍa para que sea aprobada en su primer debate;
4 Se le concede el uso de la palabra al Vicealcalde Jhoon Correa, quien expresando su saludo a todos
5 los presentes manifiesta: ya lo ha mencionado el Compañero Jav¡er Jaram¡llo, hemos tratado en la
6 com¡sión el Plan, se ha realizado un trabajo de análisis bastante ¡mportante, lo que un poco nos demoro7 fue el anális¡s de las s¡tuación de las urban¡zaciones, pero luego de haber rev¡sado el Art. 18 de la Ley de
8 Ordenamiento Terr¡tor¡al, Gestión y Uso de Suelo, pues queda claro que estos asentam¡entos deben ser
9 ¡ncorporados como núcleos urbanos, y por ende tiene que pagar impuesto pred¡al urbanoi porque no serfa

10 nada bueno para la inst¡tución municipal y para el Concejo que luego de haber aprobado las
LL Urbanizaciones, se pretenda dejarlas como área rural; entonces en la actualización del Plan de
t2 Ordenamiento Terr¡torial se lo debe hacer, eso es fundamental para el avance y desarrollo del cantón;
13 también habíamos manifestado que es ¡mportante que se establezcan de forma técnica las áreas de
1-4 expansión urbana, la zona rosa, zona ¡ndustr¡al, todos estos sectores tienen que estar b¡en def¡nidos en el
15 Plan; con esas cons¡derac¡ones apoyar la moción presentada por el compañero Javier Jaram¡lloi
16 Se le concede el uso de la palabra al Concejal Armando i/lena, quien manif¡esta: dentro de la com¡s¡ón
L7 hemos analizado este tema por dos ocas¡ones, la primera vez habfamos suspendido el tratamiento porque
18 requeríamos de mayor información y una vez que esta fue remitida por parte de los técnicos, proced¡mos
19 a analizarla y en efecto tenfamos un poco de duda en el asunto de la urbanizaciones implantadas en el
20 sector rural; en v¡sta de eso habf amos solicitado los miembros de la com¡sión que por medio de Sindicatura
2l se eleve a consulta a la Procuraduria General del Estado, para que nos dé su criter¡o, pese a que
22 finalmente no se hizo la consulta, el Sínd¡co de la Mun¡cipal¡dad emit¡ó su criterio favorable, el cual se basa
23 en lo dispuesto en el Art. 18 de la Ley de Ordenamiento Territorial, Gestión y Uso de Suelo; en vista de
24 eso nos hemos reunido y hemos em¡t¡do un ¡nforme favorable; siendo esta un herramienta importantís¡ma,
25 s¡ me hub¡era gustado que conste en el Plan los sectores donde se van a dest¡nar para la zona ¡ndustrial,
26 zona rosa, etc., pero eso viene en el Plan de Uso y Gestión de Suelo; en esta ocas¡ón apoyo a la moc¡ón
27 presentada por el Concejal Jav¡er Jaram¡llo;
28 El Señor Alcalde: señores Conceiales el proyecto del Plan de Uso y Gestión del Suelo, ha sido ya remrtido
29 a Secretar¡a y tan pronto se apruebe el Plan de Desarrollo y Ordenam¡ento Territorial procederemos a
30 tratarlo,
31 El Concejal Javier Jaramillo: algo se me habia estado pasando por alto de menc¡onar, hay que tener en
32 cuenta que luego de los procesos de participac¡ón ciudadana que contempla la Ley, el Consejo de
33 Plan¡f¡cación emit¡do resoluc¡ón favorable sobre las prioridades estratégicas de desarrollo, pero nosotros
34 estamos observado y dentro de estas pr¡oridades, s¡ qu¡siéramos si nuevamente nos pueden enunciar,
35 porque algo vefamos, habla una carencia en lo que es la parte deport¡va más que todo;
36 El Seño¡ Alcalde: el técnico no se encuentra presente, señor Director de Planificación, para segundo
37 debate que se tenga a mano la informac¡ón sol¡citada por el Concejal Jaram¡llo y que el técn¡co la exponga;
38 Se le concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Ga¡bor, quien expresando su saludo a todos los
39 presentes man¡fiesta: s¡n duda se hicieron las socializac¡ones con el lng. Carlos, a los compañeros
40 Concejales, señores dirigentes de recintos y barrios que no acompañaron, de alguna manera se h¡c¡eron
4l recomendac¡ones y veo que ya se han hecho cambios también; para ya ir rev¡sando el contenido como tal
42 del Plan, realmente esta desactual¡zado, por ejemplo hay información del 2004, por ejemplo se menciona
43 en el nuevo proyecto que ex¡sten las plantas de Asoledeg, Rey Leche, estas ya no están en el cantóni
44 entonces, yo sl creo que faltarfa actual¡zar esa informac¡ón, la parte productiva y la parte deportiva que ya
45 lo menc¡onaron los compañeros, pues yo si creo que es ¡mportante que en este proyecto vaya la
46 informac¡ón real;
47 El Señor Alcalde: en el tema de Asoledeg se lo ha tomado en cuenta, porque hemos conversado con sus
48 direct¡vos y ellos nos han manifestado que van a retomar la act¡vidad;
49 El Concejal Carlos Gaibor: en el tema de lo que son las Urbanizac¡ones, tomando en cuenta que se ha

50 promulgado la nueva Ley de Ordenamiento Territor¡al, Gestión y Uso de Suelo y es una la Ley que resulta
51 en parte sancionadora; entonces yo si quisiera que me den una explicación, porque el Art. 19 numeral 3

52 inciso ultimo dice: "queda prohibida la urban¡zación de predios colindantes con Ia red vial estatal, regional,
53 provincial, sin previa autorización del nivel de gobierno responsable de la vía;
54 El Técnico de Avalúos y Catastros: todas lás urbanizaciones fueron aprobadas previo a la expediciÓ\
55 de esta Ley, y como sabemos la Ley no t¡ene carácter retroactiva; en caso de que sean presentado \ri|
56 proyecto en lo futuro, necesariamente tendremos que sol¡c¡tar la autorizac¡ón a quien corresponda; J
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1 El Conceial Carlos Ga¡bor: creo que esos son los antecedentes que tengo yo, lo que s¡ hay que actual¡zar
2 la información, por ejemplo en el caso de la minas constan con los nombres de los anteriores propietar¡os,
3 los que ya vend¡eron, s¡ se tendría que actualizar;
4 El Señor Alcalde: nosotros trabajamos en base al catastro que nos proporc¡ona el ARCOM y ese es

actualizado,
Se le concede el uso de la palabra al Concejal Segundo Mina, qu¡en expresando su saludo a todos los
presentes manifiesta: qu¡s¡era formular una pregunta a los señores Técnicos, a mi me llena de dudas el
asunto de los asentamientos humanos, cuando las urbanizaciones que tengan serv¡c¡os básicos estando
en áreas netamente rurales, se las declara áreas urbanas, a mi me parece un poco contraproducente el
hecho de que tengan los serv¡cios bás¡cos, es no le quita de que sea área rural, como lo que está pasando
en nuestro cantón; por ejemplo en el caso del D¡strito Metropol¡tano de Quito, tiene una parroquias que
nuestro cantón tendría que tener envidia, sin embargo, siguen siendo parroquias rurales; entonces señores
técnicos cual es el motivo que se les considere áreas urbanas a estas urban¡zaciones; además hay una
situación que yo ya había manifestado anteriormente en esta misma sala, hay algunas urbanizaciones que
no están cumpliendo con lo que está t¡pificado en la Ley, que dicen que t¡enen que tener lo más primordial
que es el alcantarillado y eso me pueden decir todo lo que qu¡era, pero no están cumpliendo, por ejemplo
las dos que hay en Andoas Laureles Uno y Dos, no t¡enen alcantar¡llado, luego fue el tema del OASIS,
tampoco tiene alcantarillado, lo que tienen según mi apreciación son pozos sépticos, técnicamente
llamados biod¡gestores, en definitiva no están cumpliendo con la Ley; entonces, quisiera que me
respondan los técnicos porque declararles áreas urbanas si están asentadas en áreas rurales; finalmente
quisiera dejar como sugerencia de que tengamos un poco más en cuenta para la autorización de futuras
urbanizaciones de este t¡po, que se está perd¡endo la frontera agrÍcola, eso nada más gracias;
El Seño¡ Alcalde: antes de la explicación del técnico, hay que tomar en cuenta que este tipo de
subdivisiones fueron aprobadas a través de ordenanza como urbanizaciones y sus promotores se
comprometieron a entregar todas las obras de infraestructura y servicios básicos, y la contar con ias
mismas la Ley determina que esas zonas tienen que formar parte del área urbana, cons¡derándolos como
núcleos urbanos, únicamente Io que se está haciendo aqul, es cumpl¡r con lo que d¡spone la Ley;
El D¡rector de Plan¡f¡cac¡ón y Ordenamiento Terr¡torial: únicamente por complementar lo que Usted
acabada de manifestar y que ha s¡do ampliamente discutido en esta mañana; en efecto la Ley determina
que serán considerados núcleos urbanos, dice puede tener total o parc¡almente con los serv¡c¡os básicos
y puede estar consolidado o no consol¡dados, no necesariamente tiene que estar ligados al área urbanas,
se constituyen en núcleos urbanos asentados en suelo rural, por eso es que se les ha considerado dentro
del área urbana, porque ya están urbanizados; ahora, con lo que Usted decia referente al alcantarillado,
cada urban¡zación tiene su ordenanza especffica, si no le ex¡gieron alcantarillado hay otros s¡stema de
tratamiento de aguas serv¡das; de aquí en adelante a través del Plan de Uso y Gest¡ón de Suelo se puede
ex¡gir los s¡stemas alcantarillado, un sistema que sea efic¡ente, por a mi criterio muchas s¡stemas

37 contaminan más que los tanques b¡odigestores, por con estos no hay descargas d¡rectas a los causes;38 sistemas como los que se tiene prev¡sto construir para Pedro Vicente Maldonado, de los cuales no resultan39 malos olores, el problema es que son s¡stemas muy caros y de lo que tengo entend¡do hay una sola40 empresa que los provee,
47 El Conce¡al Segundo Mina: en esto del alcantarillado, yo sé que los urbanizadores se van por la vía más42 barata, el alcantar¡llado def¡nitivamente es más caro y lo que d¡ce Usted que contaminan más, no creo si43 lo hacen de acuerdo a la técnica, tienen que hacer p¡scinas de oxidac¡ón, tan cual lo tenemos en Andoas,44 hay dos plantas de tratamiento de aguas servidas y ahf están y no pasa nada con la contam¡nac¡ón del45 agua; entonces, los señores urban¡zadores tenlan que acogerse a esa tecnología, sino que por los costos46 se van por lo más simple;
47
48
49
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El Señor Alcalde: en todo caso para la autorizac¡ón de futuras urbanizac¡ones, se tendrán que tomar en
cuenta lo d¡spuesto por las nuevas leyes;
El Concejal Armando Mena: solo un alcance a mi intervención, si en verdad aquí están todos los datos
referentes al cantón Pedro Vicente Maldonado, lo que si sol¡citar que se actualicen algunas datos, por
ejemplo donde dice infraestructura de establecim¡entos educativos, d¡ce Ia información há sido tomada del
Ministerio de Educación en el año 2013, entonces lo que yo pedirla es que se revise y se corrija, por
e.¡emplo aqul todavfa consta la Escuela Acción cfvica y ya no ex¡ste, por e.jemplo aqui consta Ia un¡dad
Educat¡va La Celica como Alma Lojana; porque hoy estamos actual¡zando; 

' 
N

5H*.","f:::"e: 
en el archivo al que se ref¡riÓ el Concejal Javier Jaram¡llo constan todos está\
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1 El D¡rector de Plan¡f¡cación y Ordenam¡ento Terr¡tor¡al: solo una aclaración y sin el án¡mo de just¡f¡car,
2 s¡no como ya fue actualizado el Plan al com¡enzo de la gestión, no rev¡samos el D¡agnostico, hemos hecho
3 énfas¡s más en lo que es la propuesta, b¡en vale la pena revisar;
4 El Señor Alcalde: s¡, por eso en la moc¡ón del Conce.jal Javier Jaram¡llo, hizo las observaciones que va
5 pasar en el archivo digital y el técn¡co las va a sacar a l¡mp¡o para segundo debate;
6 El Concejal Carlos Ga¡bor: una pregunta para el Arqu¡tecto, en la parte Urban¡zable que se menciona,
7 que dice que se va a dejar una franja de un k¡lómetro a cada lado de la vía, de donde a donde es esa
8 franja;
9 El Técn¡co de Avalúos y Catastros: la propuesta es de hasta un kilómetro, pero si hay un acc¡denle

10 geográfrco como es el caso del rio Caoni, ya ser hasla el rio, a lo largo de la via del cantón,
11 El Conce¡al Carlos Ga¡bor: pero aquf no consta, deberla constar aqui lo que tú estás argumentando; s¡
1.? es importante que consta por que ya hay que ¡r organizando el terr¡tor¡o;
13 El Señor Alcalde: señor Secretario hab¡endo una moc¡ón presentada que cuenta con respaldo, proceda
14 con la votación;
15 El Secretar¡o General: se procede a tomar votación de la moción formulada por el Concejal Jav¡er
16 Jaramillo, que cuenta con respaldo de los Concejales Armando Mena y Jhoon Correa:
17 Concejal Segundo M¡na, a favor;
18 Vicealcalde Jhoon Correa, a favor;
19 Conce.¡al Carlos Gaibor, a favor;
20 Conce.jal Javier Jaram¡llo, a favor;
2l Concejal Armando Mena, a favor;
22 Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor;
23 Se contabilizan seis (6) votos a favori
24 RESOLUCIÓN NRO. ,t46-SG.GADMPVM-2017. POR UNANIMINDAD.- EL PLENO DEL LEGISLATIVO
25 MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO: RESUELVE APROBAR EN PRIMER
26 DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA QUE APRUEBA LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN DE
27 DESARROLLO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO
28 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO.
29 El Señor Alcalde: s¡guiente punto del orden del dia;
30 Secretar¡o General: QUINTO PUNTO.- 5.- Anál¡s¡s y Aprobac¡ón en pr¡mer debate del Proyecto de
31 Ordenanza que Regula la Formac¡ón de /os Cafasfros Pred¡ales Urbanos y Rurales, la Determinac¡ón,
32 Adm¡n¡strac¡ón y Recaudación del lmpuesto a los Predios Urbanos y Rurales para el B¡en¡o 2018-2019.
33 El Señor Alcalde: asf mismo señores Concejales, después de haber aprobado el mapa del valor del suelo,
34 se ha remit¡do ahora a la comis¡ón el proyecto de ordenanza como tal, se ha puesto en conoc¡miento que
35 se encuentra contratada una consultoría y por razones ajenas a la adm¡nistrac¡ón se ha retrasado la
36 entrega de este programa y de esta actualizac¡ón catastral, sin embargo, tenemos que cumplir con lo que
37 dice la Ley, ya estamos a vlsperas del 2018, y se nos viene el nuevo bienio y tenemos que cumpl¡r con lo
38 que dispone la Ley, es dec¡r cada dos años actualizar el catastro; hemos presentado la propuesta la

39 comis¡ón ha em¡tido ¡nforme favorable, señores Conce.¡ales cualquier ¡nqu¡etud, estamos para solventarla
40 y dar las expl¡cac¡ones que necesiten, t¡enen la palabra;
47 Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Jav¡er Jaramillo, quien man¡fiesta: este tema ya fue

42 ampliamente discut¡do y tratado en la comisión, yo especfficamente me voy a refe¡ir a lo que es en sf la
43 actual¡zación catastral, el Nl. 212 del COOTAD establece que se puede tomar como referenc¡a la
44 actual¡zac¡ón del año anterior para el cobro de los ¡mpuestos, pero los técn¡cos habfan observado lo que

45 es la valor¡zac¡ón, claro una cosa es la actualización, pero tamb¡én va la valor¡zación del suelo, y que

46 incidencia va tener esto en los otros impuestos; entonces, st quisiéramos que esto se analice en forma

47 técn¡ca en este momento, para nosotros poder tomar una decisión y que esto no vaya tener una incidencia,

48 que dificulte después el trabajo tanto en el área de rentas y en las diferentes áreas que t¡enen relaciÓn con

49 este tema; entonces, yo querÍa un poco despejar la duda de lo que es la valor¡zac¡Ón, si se puede uno

50 adher¡r a la valorización del año antefior mediante ordenanza y asf apl¡carla, esa serla m¡ observaciÓn;

5l El Técnico de Avalúos y Catastros: en lo que t¡ene que ver al área rural se ha pasado una propuesta,

52 en donde están detallados los sectores homogéneos; el problema surge en el área urbana, porque como

53 conocen se contrató una consultorfa, que si yo me pongo a actualizar la parte urbana, puede ven¡r la

54 Contraloría y decir bueno, para que se contrató la consultorÍa: Ósea yo no me puedo ¡r en contra dq.l\
55 contratación, por eso la recomendac¡ón es que en el área urbana se cobre con los valores del biex\
56 anter¡or, hasta que la consultora entregue los productos finales;
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1 E¡ D¡rector de Plan¡ficación y Ordenamiento Territorial: por informarles yo soy el adm¡n¡strador del
2 contrato de consultorla y en los términos de referencia consta que la actualización tiene que ser rev¡sada
3 y abalizada por el lGM, pero este organismo se ha demorado práct¡camente desde enero hasta junjo en
4 firma el contrato, son factores, agentes externos que no pueden ser atr¡buidos a la consultora, por eso es
5 que con la f¡scal¡zación de suspendió el plazo, hasta cuando el IGM tenga la f¡scal¡zac¡ón hasta la
6 cartografía, que es el cuarto producto, y por otra parte tenemos una ampliación de plazo en BEDE que es
7 quien está financiando el estudio, hasta mazo del 2018; la ley nos faculta para en casos que no son
8 atribu¡bles a la consultora suspender el plazo que consta en el contrato, ese es el estado del trámite;
9 El Procurador Sindico: habíamos anal¡zado justamente el tema del cobro de los impuestos, que se dejaba

10 suspenso por este año y que se iba a hacer en base al bien¡o anter¡orl entonces justamente habfamos
11 planteado una disposición transitoria, a fin de que se siga recaudando el ¡mpuesto predial, se habfa fijado
72 solo este ¡mpuesto, pero sa¡to la inquietud que en caso de transferencia de dominio se generan otros
73 tr¡butos calculados en base al valor catastral del predio; entonces, justamente habfamos analizado
74 nuevamente este tema y en la dispos¡c¡ón trans¡toria se tendrá que hacer referenc¡a a todos los impuestos
15 que se generen, en caso de ex¡stir ya con actualización que se obtenga de la consultora, una diferencia
1.6 entre esos valores y lo que se recaudó en 2018, las misma será recaudada en el 2019; y además serla
77 bastante necesario que se ponga en conocim¡ento de los entes de control esta s¡tuación de que no es una
18 om¡sión de la municipalidad, sino que responden a factores externos, de.iar claro que nosotros no vamos
19 a dejar de recaudar, vamos a recaudar en el próximo año, en el caso de que ex¡sta una d¡ferenc¡a a favor
20 de la municipalidad en el impuesto predial y en los otros que se generen a partir del valor del suelo;
2L ún¡camente hay que hacer el alcance a la d¡sposición trans¡toria que se ha propuesto en el sent¡do de
22 tomar en cuenta al resto de ¡mpuestos, para que el en 2019 se haga una reliqu¡dac¡ón y se los recaude;
23 El Señor Alcalde: esa serla la recomendación en la parte legal; señor Director F¡nanc¡ero t¡ene algo que
24 acotar?,
25 El D¡rector Financ¡ero: con respecto al trabajo que se tiene que hacer, no hay problema, se lo hace, pero
26 todos nosotros conocemos que la población no tiene una cultura tr¡butaria y cuando se les va a re liquidar
27 la gente se molesta; en el caso de la tasa por recolección de basura, se hizo una rel¡qu¡dac¡ón y hasta la
28 fecha no se logra recaudarla; nosotros vamos a tener em¡tidos y ojala no nos quede como cartera vencida,
29 El Señor Alcalde: eso no es un problema, tema es cumpl¡r con lo que dispone la Ley, es decir, actualizar
30 y recaudar;
31 El Difector Financiero: s¡no recaudamos igual Ia Contraloria no va a observar;
32 El Señor Alcalde: pero ex¡ste el mecanismo a través deljuzgado de coactivas para cobrar;
33 El Secretario General: haber hay que tener claro que establece el COOTAD, a lo que exige la norma, es
34 que se actualice el valor del suelo, no necesar¡amente exige que se incremente, ya el señor Procurador
35 menc¡ono elcaso del Mun¡cipio de Guayaquil no ha ¡ncrementado, ha em¡tido una ordenanza para el nuevo
36 bien¡o, pero no ha incrementado, eso por un ladoi por otra parte, hay que tomar en cuenta que de acuerdo
37 a como se ha propuesto la transitoria, no se ha advert¡do que por ejemplo, el impuesto a la propiedad que
38 es recaudado por el Servicio de Rentas lnternas, se lo determina en base al avaluó catastral, y para el
39 2018 se va trabajar con dos avalúos, en ¡n¡cio con el mismo avaluó del b¡en¡o anterior y el avaluó que
40 resulte de la consultorÍa, de tal manera que tendriamos que notificar al SRI con el nuevo avaluó, para que
4t ellos también re liquiden el ¡mpuesto a la propiedad; ahora hay que explicar a la ciudadanla que para el42 2019 tendrá que pagar el valor del ¡mpuesto pred¡al correspond¡ente a ese año, y la diferencia que se43 generó del año 2018; sin embargo, hay otra opción, que Ia habfamos conversado con el Concejal Jaram¡llo,44 el Art. 512 del COOTAD establece que los pagos correspondiente al impuesto predial se los podrá realizar45 los primeros dias del año, aun cuando no se haya emitido el catastro, el segundo inc¡so señala, en este46 caso, se realizará el pago en base al catastro del año anter¡or y se entregará al contribuyente un recibo47 prov¡sional;
48 El Señor Alcalde: p¡enso que se debe mantener con la transitor¡a que han propuesto;
49 Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor, qu¡en manifiesta: creo que en esta parte.50 de alguna manera, aquí hay una responsabilidad de una empresa, la que no ha cumpl¡do, porque de lo51 que entiendo los funcionar¡os del lnst¡tuto Geográfico Militar no han firmado el convenio para la52 fiscal¡zación, a eso debe el retraso; en el tema legal yo veo que es bastante conflictivo lo que están
11 planteándose, más bien yo recomiendo que se tendria que aplicar el Art. 512, es factible, porque no es54 una situación que el Gobierno Munic¡pal está dejando de hacer, el tema es que una empresa no ha55 cumplido de acuerdo a lo que se encontraba establec¡do, más bien eso se tendria que hacer constar en la56 trans¡toria; para cuando ha ofrec¡do la empresa entregar el estudio?, porque a partir de ahi comenzarÍam§
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1 a cobrar ya esos impuestos, yo me imag¡no que hasta marzo ya podríamos estar cobrando, entonces hasta
2 febrero se pueden extender los recibos provisionales de cobro;
3 Se concede el uso d6 la palabra el V¡cealcalde Jhoon Correa, qu¡en maniflesta: yo tengo una duda, si
4 el 10 de enero algu¡en vende una propiedad, él va tener que pagar las alcabalas?, porque aquí estamos
5 hablando ún¡camente del impuesto predial, yo no sé qué tienen que ver ahí las alcabalas;
6 El Sec¡etario General: el valor de suelo s¡rve para determinar el impuesto de alcabalas, con la transitor¡a
7 se dice que vamos a determ¡nar con el avaluó del bienio anterior, entonces en enero tendrfamos d¡gamos
8 un avaluó prov¡s¡onal, hasta que la empresa consultora nos d¡ga este es el verdadero avaluó y el que al
9 f¡nal regirá para determinar no solo el impuesto pred¡al, s¡no el ¡mpuesto a alcabalasi

10 El Vicealcalde Jhoon Correa: entonces no se puede entregar un tftulo de créd¡to, no puede cobrar los
11 ¡mpuestos;
12 El Secretario General: si se puede cobrar, pero s¡ ex¡ste alguna diferenc¡a se va a tener que re liquidar y
13 cobrar en el 2019;
14 El Señor Alcalde: yo qu¡ero aclarar algo ahf, s¡ ADAMA no entregó la actual¡zación de los avalúos que
15 entran ya en v¡genc¡a desde enero; no sé qué tan v¡able es que como decla el compañero Jhoon se cobre
16 el 2018 con el valor actual, hasta que salga el nuevo valor del 2019, procede o no eso?;
17 El Procurador Sindico: solo darle nuevamente lectura al Art. 497 del COOTAD dice "Una vez realizada
18 la actual¡zación de los avalúos, será revisado el monto de los impuestos pred¡ales", nos está hablando solo
19 de los impuesto pred¡ales que reg¡á para el b¡enio;
20 El Secretar¡o General: el Art.496 nos drce que en forma obligator¡a las municipalidades tendrán que
2L actualizar los catastros y la valoración de la prop¡edad urbana y rural cada bien¡o; es decir, no solo nos
22 obliga a rev¡sar los montos de los ¡mpuestos prediales, sino el valor de suelo, ese valor del suelo no solo
23 nos sirve para determ¡nar el monto de los impuestos prediales, s¡no que nos s¡rve para determ¡nar otros
24 ¡mpuestos como el de alcabalas y el impuesto a la propiedad al que me habfa refer¡do anter¡ormente; nos
25 pasó el lng. Domínguez la propuesta para actualizar el valor de la tierra en el sector rural, ahí estamos
26 actualizando el valor de la tierra, no el monto del impuesto predial rural, ese monto resulta s¡ de Ia

27 actualización del valor del suelo;
28 El V¡cealcalde Jhoon Correa: yo creo que eso, haciendo la aclaración al contribuyente al momento que

29 va hacer el pago, no creo que haya ¡nconvenientes;
30 El Secfetar¡o General: en efecto, hay que ocupar todos los medios con los que cuenta la inst¡tución

31 municipal, redes sociales, comunicados, carteles, para informarle bien a la c¡udadanía;
32 El Señor Alcalde: por eso ¡nsisto, s¡ la parte legal a propuesto la transitoria, pues asi se t¡ene que actuar,

33 los técnicos del área financiera, de rentas, de avalúos y catastros tendrán que acoplarse y hacer su trabajo

34 y sabiendo explicar a la c¡udadaniai
35 §e concede nuevamente el uso de la palabra el Concejal Javier Jaram¡llo; quien manifiesta: con las

36 explicac¡ones que han dado los técn¡cos y los abogados, y, pon¡éndonos ya en una pos¡ciÓn de tomar una

37 dec¡sión polftica, creo que los justificat¡vos, que es lo más importante, los lenemos; pienso que ser¡amos

38 más observados por los órganos de control, sino actualizamos el catastro, claro que va haber un trabajo

39 más fozado para el área de rentas y de avalúos, lo que si querfa sugerir que si requiere de algún serv¡cio

40 ocasional, se to contrate para que sirva de apoyo a estas áreas, lo que si man¡festar que no tenemos una

4l cultura de pago tan buena, pero en esto siempre van a ex¡stir compl¡cac¡ones, por eso si hay dec¡s¡ones

42 que si nos llevan a estos costos pollticos, y, que no ha sido tal vez por situac¡ón de aquf de la ¡nstituciÓn,

43 jino de la consultora y de quien fiscaliza este tipo de estud¡osi yo con estos argumentos, quis¡era mocionar

44 para que se aprueóe en primer debate este proyecto de ordenanza y sl tomando en cuenta la

45 iecomándación que ha hecho el Slndico, en la transitoria se le adhiera que es para todos los impuestos;

46 El Señor Alcalrie: hay una moción presentada, la moción tiene respaldo?, el Concejal Jhoon Correa

47 respalda la moción;
4g Se concede el uso de la palabra al Concejal Segundo M¡na, quien manifiesta: esto.de la actualización

49 catastral dice de que no netesariamente impiica un incremento de impuestos, pero yo d¡ria que en el mayor

50 de los casos siempre se ha dado esto, s¡no no t¡ene sentido hacer la actual¡zaciÓn, la revisiÓn de impuestos;

51 cuando al momento que se va a cobrar dando recibos provis¡onales para una pos¡ble reliquidaciÓn en el

52 año 2019, d¡scúlpenme el contr¡buyente se va encontrar con la sorpresa de que, lo que pago

i3 provisionaimente no fue real, entonces, en la retiquidación te va a egar un aumento, 
""f T:^lisjli::13

54 y ahl es cuando va estar el iescontento del contribuyente, va decir bueno y porque '" "ob111lá-"1n:^S\55 ái"rto.oro r" ha menc¡onado aqui, que si se le expl¡ca b¡en a la gente, el contr¡buyente acepta, no' eT\
56 va a traer mayores ¡mplicaciones;
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Se concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, quien manif¡esta: lo que estamos haciendo
es cumpl¡r con lo que dispone la norma legal, dice que cada dos años tenemos que actualizar y si no
actual¡zamos, el órgano de conkol nos observa; entonces, es lo que estamos haciendo este momento; lo
que s¡ estamos viendo la forma más efectiva para no tener problemas a futuro; el señor Procurador al
momento que ha elaborado la ordenanza a puesto una dispos¡ción transitor¡a la cual está normando como
se procedería, pero tamb¡én en el Art. 512 del COOTAD, también no dice como se podria proceder, voy
darle lectura: "El impuesto deberá pagarse en el curso del respectivo año, sin necesidad de que la tesoreria
notifique esta obligación. Los pagos podrán efectuarse desde el primero de enero de cada año, aun cuando
no se hubiere emit¡do el catastro. En este caso, se realizará el pago en base al catastro del año anterior,
y se entregará al contribuyente un recibo prov¡sional", esta clar¡to; pero sin embargo nosotros estamos
aquf para legislar; señor Procurador Usted ha elaborado la ordenanza, Usted técn¡camente y jurldicamente
a escrito también la disposición trans¡tor¡a que dice: "Los valores correspond¡entes a los impuestos
generados por los predios urbanos para el ejerc¡c¡o económico 2018, serán los m¡smos del año 2017,
hasta que entre en producción el nuevo sistema de catastro ¡mplantado por la Empresa Consultora
ADAMA; y, en caso de existir diferenc¡as a favor del Gobierno Autónomo Descentral¡zado Mun¡cipal del
Cantón Pedro V¡cente Maldonado, dichos valores serán recaudados conjuntamente con los impuestos
prediales del año 2019."; si así Usted lo determina, pues asi se tiene que hacer;
El Procurador Sindico: la disposición es clarís¡mai
El Señor Alcalde: existe una moc¡ón que cuenta con respaldo, señor Secretario proceda con la votación;
El Secretar¡o General: se procede a tomar votación de la moción formulada por el Concejal Javier
Jaram¡llo, que cuenta con respaldo del V¡cealcalde Jhoon Correa:
. Concejal Segundo Mina, a favor;
. V¡cealcalde Jhoon Correa, a favor;
. Concejal Carlos Gaibor, en contra;
. Concejal Jav¡er Jaramillo, a favor,
. Concejal Armando Mena, en contra;
. Alcalde Fabr¡s¡o Ambuludl, a favor;
Se contab¡lizan cuatro (4) votos a favor y dos (2) votos en contra;
RESOLUCION NRO. 147.SG.GADMPVM-2017. POR MAYORIA,- EL PLENO DEL LEGISLATIVO
MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO: RESUELVE APROBAR EN PRIMER
DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA QUE REGULA LA FORMACIÓN DE LOS CATASTROS
PREDIALES URBANOS Y RURALES, LA DETERMINACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y RECAUDACIÓN
DEL IMPUESTO A LOS PREDIOS URBANOS Y RURALES PARA EL BIENIO 2018.2019.
El Señor Alcalde: siguiente punto del orden del dfa;
Secretar¡o General: SEXTO PUNTO.- 6.- Clausura de /a Sesión.
El Señor Alcalde: agradecerles señores Concejales por su intervención y su part¡c¡pación siempre a
decisiones que se tome será en beneficio de nuestra ciudadanfa, con dejar clausurada la
presente sesión;

lng. Walter F . Jaime Paul
ALCALOE ARIO
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